
Arménie : renforcement des relations commerciales avec l'Iran

Description

Le président du Comité arménien des recettes publiques Edouard Hakobyan a accueilli à Erevan le 1^{er} février une délégation conduite par l'ambassadeur d'Iran Mehdi Sobhani pour échanger sur le renforcement de la coopération bilatérale et, tout particulièrement, sur la simplification des formalités douanières à la frontière entre les deux pays. Le vice-Premier ministre arménien Mher Grigoryan a également reçu la délégation.

Les discussions ont porté sur la modernisation des infrastructures de passage des frontières, la mise en œuvre d'un système d'échanges de données électroniques entre les douanes des deux pays et la mise en place de procédures douanières simplifiées.

Il s'agit à la fois de répondre à la hausse notable du volume d'échanges commerciaux entre les deux pays et de lutter contre les violations des frontières. Selon les données publiées par les douanes iraniennes, l'Iran aurait exporté pour 389 millions de dollars de marchandises vers l'Arménie sur neuf mois (mars-décembre 2024)

En octobre 2024, en marge du Forum économique eurasiatique à Erevan, l'Iran et l'Arménie avaient signé un accord de troc. Pour Téhéran, de tels accords permettent de contourner les sanctions américaines qui restreignent son accès au commerce mondial. Auparavant, l'Iran avait ouvert à Erevan un centre commercial qui, sur 18 000 m², propose des biens de consommation et industriels produits en Iran. Il s'agit du plus grand centre commercial iranien dans le monde. Un centre d'affaires arménien devrait également s'ouvrir en Iran. Les autorités arméniennes ont par ailleurs fait part de leur souhait d'investir dans le port iranien de Chabahar.

L'Iran voit l'Arménie comme une porte d'entrée pour les échanges commerciaux avec les membres de l'Union économique eurasiatique

Sources: *Armenpress.am, Panarmenian.net, Tehrantimes.com.*

date créée

05/02/2025

Champs de Méta

Auteur-article : Céline Bayou